強

発

### 近年の本市の取り組みなど













1「ウエストテクノ佐世保」への立地決定に伴うシーヴイテックとの立地協定調印式(26年11月19日) 2大型 国際クルーズ客船「フォーレンダム」出港に伴う送迎セレモニー(26年4月4日) **3** 多くの人出でにぎわった 「さ 景大会」(和牛の祭典)で審査会場に整列した各県の代表牛(24年10月27日)

佐世保港国際ターミナル

の重点プロジェクトを中心に申

私の2期目の取り組みを3つ

国際観光都市としての機能 を高めるため整備を進めて いた国際ターミナルビル。 4月に供用開始しました。

国 佐世保・小値賀観光圏」 や「九 メーカーの立地決定、「海風の

による防災体制の確立や総合病

ト」では、防災行政無線の整備

「安全・安心なまちプロジェク

佐世保工業団地「ウエストテク

てきました。

る国際戦略の推進などを展開し 整備とクルーズ客船の誘致によ けるブランド展開、三浦岸壁の 十九島かき」など観光物産にお

「成長戦略プロジェクト」では

ノ佐世保」の完成と自動車部品

### 2月27日(金)、 組みなどを示す「施政方針」を説明しました。 币長が平成27年度の市政運営の方向性や取り 3月定例市議会が開かれ、 要約してお知らせします。 朝長

築などに取り組みました。 を契機とした救急医療体制の構 院救命救急センターの本格稼働

クシー」の本格運行などの事業 通不便地区対策として「乗合タ ニティモデル事業の実施や、交 め、市内4地区での地域コミュ 地域コミュニティの活性化のた 「栄・常盤地区の市街地再開発」 「地域の絆プロジェクト」では また重点プロジェクト以外に ハウステンボスの再建達成

ものと思います。これまでそれ などに着実に現われてきている くり、安全・安心なまちづくり は、本市の産業づくりや地域づ れぞれ取り組みました。 全国規模のイベント開催に、そ 牛能力共進会長崎県大会」など がんばらんば大会] や 「全国和 これらの取り組みによる成果

> での「見せる」ことが重要です。 り組みを分かるように示す意味

職員全てが率先して知恵を絞

魅せる、見せる

平成27年度は、これまでの「み

と合意を得るために、行政の取 魅了する意味での [魅せる] こ す人々など全てをアピール と、また、市民の皆さまの理解

の実施、徳育推進のまちづくり くり、中学校における完全給食

「長崎がんばらんば国体・長崎

に伴う中心市街地の魅力向上、 や「させぼ五番街」のオープン

市6町合併に伴う新市まちづ

然・食・まち・文化・歴史・暮ら 大切と考えています。 信し、「魅(見)せていく」 ことが め、佐世保の魅力をより強く発 力あるまちづくりにつなげるた の動きとにぎわい」をさらに活 なと」や「まちなか」の大規模な 「オール佐世保」の体制で、自 ード整備で創出された「人々

皆さまに改めて厚く御礼を申し

ぞれの立場でご協力いただいた

きたいと思います。

内外へ発信し、「魅(見)せて」い 政策全てにおいて佐世保市を国 佐世保市総合計画に掲げる37の り、創意工夫をもって、第6次

## 成長戦略プロジェクト

ヴイテックの立地が決定しまし 昨年11月、 にできる限りの努力を行うとと エストテクノ佐世保」に、 企業立地の推進については、 今後は立地企業の操業支援 誘致活動を強力に展開し 新たな企業誘致の成功に 佐世保工業団地「ウ シ

国際タ 世界遺産登録の動き、 国内外からの観光客誘致に取り 体等との連携をより一層強化し、 きなチャンスと捉え、好調が続 本市観光にとっての追い風を大 会群とキリスト教関連遺産」の 立公園指定60周年や「長崎の教 くハウステンボスや観光関係団 観光振興については、西海国 特に、西海国立公園指定60周 -ミナルの供用開始など、 佐世保港

光圏事業については、観光立国 十九島PRの具体的な施策を展 都圏をメーンターゲットに、 的な認知度向上を図るため、 「海風の国」佐世保・小値賀観 九 首

すための基盤が整いました。

年に合わせ、

「九十九島」の全国

の基本理念である「住んでよし

とブランド確立を図り、 流型観光を推進します。

民の皆さまのご理解を賜り、 立法化の動きを見極めながら、 誘致については、 を含む統合型リゾ 国政における

る観光地域づくりに努めます。 「また来たい」と感じていただけ が肝要と思いますので、 もって観光客を受け入れること まとともに「おもてなしの心」を 解とご協力が不可欠です。 国際戦略の推進については、 観光振興の取り組みを進める 「佐世保に来て良かった」 しいGO事業などを通じ 市民の皆さまのご理 させぼ 皆さ

サブゲ・ 具体化することになり、 ている「東アジアへ向けた九州 このことにより、 トウェイ構想」がより 本市が掲げ

訪れてよし」の観光地域づくり 県と検討しているカジ 滞在交

港・観光港として新たに動き出 を進めていた国際ターミナルビ 国際観光都市としての機能を一 7つの海へ」と、佐世保港が商 ら佐世保港へ」「佐世保港から することになり、「1つの海か 層高めるため、三浦地区で整備 進めていきたいと考えています。 致に向けた積極的な取り組みを いよいよ4月に供用開始

### 「海風の国」佐世保・小値賀観光圏の取り組み

「観光立国」の実現に向け、国際競争力の高い魅力ある観光地域の形成を推進するための国(観光庁)の施策の 一つ。地域のさまざまな資源を活用し魅力を高めることで、滞在型観光を行うことができる観光圏を形成することが目的。 平成25年度に「海風の国」佐世保・小値賀観光圏を含む全国6地域が認定され、翌年度に4地域が追加認定されました。本市は 小値賀地域と連携し、5年をかけて「住んでよし、訪れてよし」の観光地域づくりを推進することとしています。

### 東アジアへ向けた 九州サブゲートウェイ構想



佐世保港国際夕 完成式

本市は東アジア地域と近接している地理的優 位性に加え、ハウステンボスや西海国立公園 九十九島などの魅力的な観光資源を有してお り、また、これまで中国・韓国の姉妹都市等を はじめとした主要都市との交流の実績を積み 重ねてきました。これらの強みを生かし、東ア ジア地域の各都市と連携しながら、東アジア 地域の経済成長を積極的に取り込むため、佐 世保港を拠点として東アジア地域からの人流 や物流の受け皿となるターミナル機能を構築 するとともに、他の海路や空路との連携によ り、その往来を活発化させることで、交流人口 や貿易の拡大を促進し、地域経済の維持・発展 を目指すものです。

### 主な取り組み

●佐世保港における国際ターミナル機能の整 備❷クルーズ船の誘致促進❸国際定期航路の 誘致促進4不定期航路の誘致促進6他の港や 空港と連携した観光客誘致促進⑥外国人受け 入れ態勢の推進

続き協議を進めていきます。 中心市街地における免税店拡大 ついて早期に推進体制を確立し、 国人観光客に対する免税対応に 農林水産業については、 ルします。 併せて、

況までには至っておらず、 を進めていますが、 長崎県とともに韓国船社と協議 国際定期航路開設については、 具体的な状

をアピー 地観光を含めた佐世保港の魅力 け入れ体制の整備に努め、背後 の誘致強化を図るとともに、 きる状況となっています 降も20隻以上の外国船籍のク 引き続き、 - ズ客船の寄港が予定され 今後の寄港増加も期待で 大型クルーズ客船 受 外

担い手の育成などの各種支援に

産地としての地位確立に

拡大のため、

生産基盤の整備や

養殖業の育成支援を行います。 産供給やアサリ増殖事業による 培漁業の推進とマガキ種板の生 ある資源増産の対策として、 産業については、 全国でも11位の漁獲量を誇る水 市町村別漁獲量で県内1 喫緊の課題で 位 栽

ランド化事業」では、認定した 産品への継続的な支援を行いな 「佐世保市農水産物産地化・ブ 付加価値の高い新たな産

がら、

なる品質向上や生産量の維持・ とらふぐ、長崎和牛などのさら 九十九島いりこ、 世知原茶、 九十九島か 九十九島 品の創出につなげ、農水産業者 の所得と生産意欲の向上を図り

みかん、

き、

ぼ産品の愛用者となっていただ として送付するなど制度の充実 ションを行います 中心とした重点的なプロモ けるよう、「させぼ戦略産品」を を図り、より多くの方々にさせ 本市の魅力ある特産品を返礼品 本市特産品の振興を図るため、 ふるさと納税制度を活用した

努めます。

## プロジェクト 安全・安心なまち

に基づき、備蓄体制の強化、 「佐世保市防災•減災事業計画」 防災・減災事業については、 防

どのまちづくりの担い手を支援 づくりを進めます 分野において、協働によるまち 支援など、暮らしのさまざまな 性化を図るとともに、 会などの地域コミュニティの活 しながら、 まちづくりの基盤である町内 高齢者福祉や子育て NPOな

設し、

となる「地区自治協議会」の設 自治協議会の設立を進めます 実施し、順次、各地区での地区 内全域を対象とした取り組みを 計画」に基づき、 定した「地域コミュニティ推進 ティ活性化に向け、26年度に策 立をはじめとする地域コミュニ 域の一体的なまちづくりの主体 の支援・活性化については、 地域コミュニティ活動 27年度から市 地

災行政無線の難聴地域対策や消 を推進します 防団の装備品の充実などの事業

構築を目指します。 必要な医療が提供される体制の 宅医療に至るまで、切れ目なく 制のさらなる強化を図るととも センターを核とした救急医療体 佐世保市立総合病院の救命救急 医療の提供体制につ 高度急性期から回復期、 いては、 在

会に提案. 活性化ガイドライン」を各町内 を目的として策定した「町内会 運営しやすい町内会づくりなど る町内会の活性化についても、

地域の絆プロジェクト

きるよう「市民活動保険」を創 動に安心して参加することがで 支援します。 市民の皆さまが地域活

## 予算編成について 27年度は市長改選期であり

景気の下支えに努めま 初予算の概要は来月号でお知 等の速やかな予算執行等による 行政サービスの提供、 算に計上し、計画的・安定的な うな事業については極力当初予 事業など市民生活に直結するよ の成果がまだ地方まで浸透して のが通例ですが、アベ 後の補正予算に盛り込むという 政策的な経費等については改選 いない現状から、生活関連公共 公共事業 ノミクス

地域の一体的なまちづくり **地区自治協議会**の設立

平成27年度から市内全域 を対象に取り組みを実施

広報させぼ 2015.4

### 基本目標と主な施策 まちづくりの7つの

## → 対強い産業のまち 地場産業の振興については、

を活用 がさき海洋・環境産業拠点特区」 担軽減を図るなど、 低利の制度融資を引き続き実施 した海洋関連産業の振興を図り た対策を講じます 給等を行うことで市内企業の負 するほか、保証料補給や利子補 造船関連産業については、 造船関連技術を生か 実情に応じ な

連携して新規創業者数を増加さ 保市創業支援事業計画」に基づ 月に国から認定を受けた「佐世 き、商工会議所や金融機関等と 創業支援については、昨年3 市内での雇用の場の創出に

国との協議を進めます。 備を進め、 等の関係機関と調整を図りなが については、運営事業者や国県 地を活用した地産地消推進施設 相浦中里インター 本年中の開設を目指して整 道の駅登録に向けた ーチェンジ用

特に干ばつによる影響を受けや 農水産業の振興については、

> されますので、 ンキツ研究大会」が本市で開催また、9月には「第59回全国力 き続き灌がい対策を推進します。 ンドカの向上を図ります。 ん」をPRし、さらなるブラ 「西海みかん」について、引 全国に「西海み

### ❷あふれる魅力を創出 体感できるまち

日中間、日韓間の厳しい情勢が 国際政策の推進については、 ルスの実施や海外都市 「国際戦略活

報の発信に努めます からの観光客に向けた、 また、「海風の国」佐世保を体 旬な情 ゾー

佐世保らしさを感

ます。 「佐世保港クル なるための新たな魅力を創出し 始するなど、選ばれる観光地と じさせる「SASEBO

島動植物園「森きらら」を結ぶ島水族館「海きらら」と九十九覧船「みらい」の就航や、九十九 シャ 置や周辺道路の改良等を行うと 化に努めます リアの魅力創出と情報発信の強 活力を重ね合わせ、九十九島エ ともに、 を楽しめる展望台の案内看板設 周年に合わせ、九十九島の眺望 さらに、西海国立公園指定60 ルバスの運行などの民間 新たな九十九島海賊遊

めます。

アルオープンに向けて準備を進

る予定であり、

28年度のリニュ

工事については11月末に完了す

佐世保市民文化ホ

ルの改修

新市立看護専門学校のイメージ図

応します

県、関連6市2町と連携して対 のにできるよう、長崎県や熊本 おける世界遺産登録を確かなも

「長崎の教会群とキリスト教関

年3月に竣工した救命救急セン

本市開催予定の3競技について

会」、愛称「ねんりんピック長崎 29回全国健康福祉祭ながさき大

6」が開催されますので

ての役割を果たすとともに、

昨

強化し、地域医療支援病院とし 域の保健・医療施設との連携を

市立総合病院においては、

地

ントの総合的な祭典として「第

齢者によるスポ

28年10月には、

60歳以上の高 ツと文化イベ

ス『海風』(うみかぜ) 」と -ズ」の運行を開 クル

薦されたことを受け、28年度に連遺産」が国からユネスコへ推

地域の看護師確保に努めます。 後も質の高い看護教育を実施し 学年80人に倍増させており、

❸健康で安心して

暮らせる福祉のまち

世界遺産登録推進については、

### SASEBOクルーズバス「海風」



オリジナル観光バス「海風」で市内の 名所を巡るツアーを4月から新たに運 行予定です。バスはイタリアの名門 ランボルギーニを手掛けた石井明氏 がデザインしました。詳しくは次号 以降にお知らせします。

じた世保観光情報センター

目指し、

28年4月の地方独立行

政法人への移行がスムーズに行

えるよう準備に努めます。

市立看護専門学校については、

充実させ、4月から供用開始. 施設と合築した新校舎の機能を 県の看護キャリア支援センター

U

ます。これに合わせ、学生数も1

今



「イタルデザイン社」でフェラーリや

**23-3369** 

性・迅速性に富んだ経営形態を 上に努めます。また、より弾力

## し

ティセ ス(SNS)等を活用し、国内外 続 伝や佐世保観光の素材発掘に継 観光関係団体と連携した広報宣 調査等を行います 係機関と連携を図りながら、シ 地域活性化につなげるため、関 諸国の活力を取り込み、本市の の交流促進を図ることでアジア 長が続く東南アジアの諸都市と ど東アジアのほか、近年経済成 動指針」に基づき、中国・韓国な 続いていますが、 シャルネットワーキングサービ 観光客の誘致促進については、 して取り組むとともに、

感していただくコンテンツとし

ども・子育て支援の充実を図っ ていくことになります。新たに

育ての環境整備に努めます. ラン」に基づいて、子どもと子 策定した「新させぼっ子未来プ

に向けて課題の抽出などを行い

ーサル大会を開催し、本番

移転才· ても、同じくサンクル4番館に 子ども発達センターにつきまし 育て支援活動の拠点施設である 館の全施設が2月から供用を開 始しています。また、療育と子 栄•常盤地区市街地再開発事 ープンしました。 したことで、 中央公民

などを広く周知・啓発します

近な生活環境の保全に努めます。

資源の消費を抑制し、環境へ

等への指導、

啓発などにより身

の発生を抑制するため、

事業者

監視を行うとともに、

環境負荷

的に推進するため、27年度から

「子ども・子育て支援新制度」が

域の子ども・子育て支援を総合

幼児期の学校教育・保育、

地

❹心豊かな人を育むまち

利便性の高い栄・常盤地区にお 齢者までの幅広い年齢層の市民 ている福祉活動プラザと合わせ、 これにより、既にオープンし 障がい者や乳幼児から高

定こども園、幼稚園、保育所を

る市町村が実施主体となり、

認

新制度では、基礎自治体であ

に、在宅の子育て家庭を含む全 通じた共通の給付を行うととも

ての子育て家庭と子どもを対象

地域の実情に応じた子

始まります

ビスを提供するゾーンが形成さ の皆さまに、複合的な行政サ のための行動計画」に基づき、 れました。 しながら、引き続き「一徳運動」 「佐世保徳育推進会議」と連携 しやすい施設運営を目指します 徳育については、 市民の皆さまが利用 「徳育推進

や市民の学習機会の充実を図り、

成後は消防職員等の教育訓練を

はじめ地域住民の研修等にも活

自発的に行動できる「環境市民」

の育成に取り組みます。

用できる施設とします。

また大気汚染や水質汚濁等の

# ❺人と自然が共生するまち

料化制度の推進、事業系ごみの の形成を目指し、家庭系ごみ有 の負荷が低減される循環型社会

への指

づき、 市環境教育等推進行動計 啓発に努めるとともに、 暖化防止など環境問題に関する いての理解を促すため、 市民一人一人の環境問題につ 学校版環境· SOの推進 地球温 佐世保

> のまちづくりを推進します 生活や事業活動における循環型 導・啓発などに取り組み、日 減量化•資源化、事業所

予定です。

テニス、太極拳、ダンススポーツ

平成28年10月15日(土)~18日(火)

※27年度はリハーサル大会を開催する

ねんりんピック長崎2016

「ねんりんピック」の愛称で親しまれて

いる「全国健康福祉祭」は60歳以上の人

を中心とした健康と福祉の祭典です。ス

ポーツや文化など多彩なイベントが開 催され、地域や世代を超えた交流の輪が

広がっています。厚生省創立50周年を

記念して、昭和63年に兵庫県で第1回が

開催されて以来、毎年開催されています。

平成28年の第29回大会は長崎県で開催

□健康づくり課 ☎24-1111

ります。 行いながら居住環境の改善を図 よる指導や除去費補助の支援を 現在工事中の東消防署は27

を踏まえ、

今後の運賃改定を視

要となりますので、26年度決算

します。

佐世保市での開催種目

毎安全な生活を守るまち

急傾斜地崩壊対策などの

老朽危険空き家等の対策は全 昨年11月に 「空き家

取り組みを強化します 砂災害・浸水被害防止へ向けた 近年急増する集中豪雨を踏ま 土

等の適正管理に関する条例」に 別措置法」が公布されたことか 国的な問題であり、 ら、その内容を踏まえ、 「空家等対策の推進に関する特

> 不可欠です。 ンの本市への乗り入れを含むJ 年度からの新たな交通事業改善 続き取り組みます。 の要望活動や必要な調査に引き を主導として、 R佐世保線等の輸送改善は必要 市営バス事業については、 実現に向けて、 国やJR九州へ 26 県

優しい 計画に沿って改善・改革を継続 持・向上に向けた設備投資も必 を図るなど、運行サービスの維 車両を、乗り降りしやすく人に 的に推進します ノンステップバスへ更新 今後は老朽化 したバス

₹快適な生活と交流を 支えるまち

県北住民の「苦渋の選択」の結 れている九州新幹線西九州ル ためにも、フリーゲ の効果を県北地域に波及させる 果生まれたものであり、新幹線 平成34年開業を目指し着工さ ト)の短絡ル ジト トは、 レイ

07 広報させぼ 2015.4

野に入れた事務作業に取り組み

的な医療を提供し、救命率の向

ーにおいて、より高度で先進